

encontra del reparto, nos ha llenado de espanto. El corresponsal de «La Tribuna» transcribe parte del artículo 138 de la Ley municipal, haciendo resaltar las responsabilidades de los concejales y vocales asociados.

¿Será el artículo el *Bello ideal* de querer ver á algun concejal que estorbe camino de la cárcel? ¿Cuando con sueños se consuelan, qué sería si el sueño fuera realidad?

De los donativos no dice el corresponsal de «La Tribuna» ni una palabra.

Del Ayuntamiento.

El señor Peñasco, haciendo honor á sus palabras, tampoco ha celebrado esta semana la sesión ordinaria del Ayuntamiento como previene la Ley municipal.

Pensamientos.

El que administra fondos ajenos, y no presenta las cuentas de éstos ¿qué calificativo merece?

Quien se niega por medio de subterfugios a presentar unas cuentas ¿qué calificativo merece?

Quien blasonando á cada hora y á cada momento hacer honrada administración y pedidas unas cuentas para justificar ésta, no las presta, ¿qué calificativo merece?

Quien moteja y censura duramente á otro por la inversión de ciertos fondos, para él presentarse como un modelo de administradores, y pedida, la presentación de unas cuentas no las presenta, ¿qué calificativo merece?

Habilidades

Se asegura que en el Círculo aristocrático «La Concordia», decía el señor Camacho que D. Juan no se atreve á cerrar los cafés.

Esto es una habilidad del caído y postergado político, pues considera que de esa manera perdurarán los cafés que es su gran aspiración y deseo.

D. Juan, tómelos V. al revés y acertará; si cerrase V. los cafés le causaría á su mayor adversario, un morrocotudo disgusto; y hasta ganaría usted.

EL DIABILLO RADICAL.

Sabemos por buen conducto, que algunos obreros sabiendo lo mal que sienta á sus amos hablar de filoxera, ocultan la existencia de focos.

Comunicamos la noticia á la Junta de plagas para que se practiquen nuevos reconocimientos al brotar el viñedo.

De higiene pública

Cuando todos los pueblos cultos han restringido el comercio de trapeería y obligan cuando se permite, que antes de dar pase de circulación han de pasar los efectos bastante usados por una rigurosa desinfección, surge en gran escala en Valdepeñas ese malsano negocio, que se ejerce á ciencia y paciencia de las autoridades, no siendo lo peor el ejercicio de esta industria en nuestra ciudad, sino que se ha convertido Valdepeñas en la central de los microbios todos de la Mancha.

En la estación aparecen apilados en grandes montones de trapos, verdaderos focos de infección al lado del vino que exportamos y de las frutas que recibimos; mas antes de llegar á la estación habrán esparcido los gérmenes mortíferos en los patios donde se haya hecho la separación.

Opinamos no sea este un asunto baladí, para que no se adopten medidas enérgicas antes de principiar la estación calurosa.

Vecinos de estos industriales acuden en queja á nosotros y como nos parece justa, la trasmitimos á las autoridades con la esperanza de ser atendidos.

Esto sin contar con lo que se ha prestado en otras poblaciones, (no sabemos si en esta ocurrirá) este negocio á los latrocinios y fomentar el afán de lo ajeno en niños y sirvientes.

Muy antiguo es el adagio «Huir de la pestilencia», pero sin duda en aquellos remotos tiempos no había negociantes de microbios, pues seguramente hubieran completado el adagio «guerra á las pestilencias».

Tenemos plena confianza en que con ó sin adagios, sea oída nuestra justísima reclamación.

¿Es cierto que en los Alamillos se ha tropezado con dificultades para hacer la plantación?

Se asegura que no ha habido dificultades, sino que el terreno estaba muy duro.

¿A ver si se ha engañado Salmones!

SUSCRIPCION

para la viuda é hijos de D. Heliodoro Peñasco, vilmente asesinado en Argamesilla de Calatrava por el caciquismo monárquico.

	Pesetas
Suma anterior.	43'25
Sebastián Rodero	5
Centro Obrero	5
Manuel Albi	2
Victoriano Merlo	2
Arturo Espinosa	2
Miguel Navarro.	1
Alfonso Ortíz	1
TOTAL	61'25

Queda abierta la suscripción en los sitios siguientes: Casino Republicano; Redacción de EL RADICAL, Cristo, 1; Sastrería de don Pedro V. Gómez, calle Valbuena; y en la Droguería de Cabezas, calle Pi y Margall.

RAPIDA

EN POS DE LA LIBERTAD

Los pueblos que por apatía permanecen indiferentes ante las evoluciones del progreso, que ni siguen ni sienten los impulsos de los ideales modernos, cuyo glorioso emblema es el del perfeccionamiento de la humanidad, logrando hacer á todos los seres felices, reconociendo con idénticos derechos é idénticos deberes, desde el más humilde bracero al más encopetado aristócrata, viven en el más angustio-

so de los estancamientos, el fanatismo les ridiculiza y la miseria les envilece.

Hoy afartunadamente los propagandistas de ideales democráticos van paulatinamente adquiriendo mayor contingente de fuerzas vivas, conforme la capacidad mental del pueblo se va perfeccionando y compenetrando de la sublime fraternidad que encierran y eleva tísimas miras humanitarias que ostentan tales ideales.

El capital explotador del obrero, rendirá estrechas cuentas de la abominable misión que en el mundo cínicamente desempeña, y las cadenas opresoras del bracero serán tronchadas por la forzosa é implacable oleada de la civilización, iluminándonos con los destellos de la libertad y purificando este corrompido ambiente.

X.

Conferencia

Carácter económico y social que ha determinado la aparición de la filoxera en la Mancha.

En estas ó parecidas palabras plantea su tesis el ilustre Presidente de la Cámara Agrícola de Valdepeñas, en la conferencia celebrada el Domingo 6 del corriente en la Casa del Pueblo de la vecina ciudad de Manzanares.

Acompañado de nuestro Director y otros amigos que siempre han predicado la verdad en este grave asunto, se trasladaron el citado día á Manzanares, donde fueron objeto de grandes agasajos por parte del Sr. Eguizabal y los señores que forman la Junta Directiva de la Casa del Pueblo, siéndonos aún mas grato consignar las muestras de respeto é interés que dió la Sociedad toda al escuchar la clara disertación del señor Merlo, que con fácil palabra y en tono familiar explicó las consecuencias sociales y económicas á que ha dado lugar la invasión del viñedo por la filoxera y los medios de conjurar y prevenir la situación.

No ha de ser esta la última conferencia, pues al público supo á poco la disertación.

Contrasta esta actitud del vecindario de Manzanares con la observada por algunos que no queremos calificar al oír las sabias doctrinas del señor Salmones en las sesiones célebres que tuvieron lugar en el Ayuntamiento de Valdepeñas.

ALIANZA REPUBLICANA SOCIALISTA

Por ser de gran interés, copiamos lo siguiente de un estimado colega: «Por fin parece que se impondrá el buen juicio entre las huestes republicanas; para ello fué preciso el fracaso de las elecciones, en donde demostró el pueblo que no transige con nuevos partidos; en los últimos días se habló

mucho del rompimiento de la conjunción por no estar satisfechos de su funcionamiento los partidos que la integran. Los socialistas dicen, que no pactarán sino con verdaderos partidos, con aquellos que tienen historia y además cuentan con gran prestigio é influencia en la opinión. Por su parte los federales se expresan en la misma forma, y otro tanto agregan los de la Unión Republicana progresista; es decir, que los socialistas, los federales, los radicales y los de la Unión Progresista, no están dispuestos á pactar, sino con partidos, y no con caricaturas y parodias de partidos. Es más, se afirmaba que se hacen activos trabajos en este sentido, y que en breve se formará la alianza Republicana Socialista, integrada en esta forma:

- Partido Socialista.
- Partido Republicano Federal.
- Partido Republicano Radical.
- Partido de Unión Republicana Progresista.

Estas serán las fuerzas de la Alianza que en definitiva son todas las fuerzas verdaderamente serias de los partidos antimonárquicos.»

Hasta aquí lo copiado; ahora dirán nuestros lectores si no son un gran caudal de esperanzas las noticias transcritas.

RECTIFICACIÓN DEL CENSO

Llamamos la atención de nuestros correligionarios que estamos en el periodo de inclusiones y rectificaciones del Censo electoral.

Los que debiendo tener voto, no hayan figurado con él en las últimas elecciones, no olviden que ese es un derecho de ciudadanía, que el hombre no debe consentir que se lo arrebaten.

Por lo tanto les hacemos presente como igualmente á los que hayan cumplido los 25 años, que se dirijan á la Junta municipal de nuestro Partido para hacer las reclamaciones.

Por la Junta del Partido Radical
PEDRO V. GOMEZ.

De colaboración

Original

Tengo fé en los hombres me decía,
y el pensarlos me engañó;
y así tuve por ensueño un sólo día,
muy poco me duró;
y comprendiendo mentiras de este mundo
hipócrita sin duda y muy falaz,
me dije muy tranquilo; un segundo:
miseria es realidad!...
porque moran en torno de los tiempos
figuras desonantes,
y mil y mil fantasmas en los templos
de arcáicas voluntades:
y caprichos... y deseos... y ruidos...
del pasado en la ilusión
devaneos y pensamientos... curcomidos
el alma y el corazón.

MANUEL ALBI.